

Le Charlatan



Illustres habitants de la ville de Rodez,

Si je suis aujourd'hui parmi vous, c'est avec la permission autorisée et constituée de la ville.

Certains d'entre vous diront en me voyant : Ah mais voici un charlatan comme on en voit tous les jours sur nos marchés et principalement sur les places publiques.

Ici mesdames et messieurs, je ne m'adresse ni aux femmes ni aux enfants, Je m'adresse aux hommes qui ont voyagé et qui savent faire la différence entre un charlatan et un médecin.

J'ai voyagé dans 86 départements, je suis herboriste, oculiste.

Je plante et je dé plante, j'arrache et je dérache, oreilles, dents, cervelles.

Fils d'un grand navigateur anglais qui réglait le soleil avec une perche, Arrière-petit-fils du célèbre Jacolas, inventeur du soufflet sans vent.

Un de mes agents se maria avec la fille d'un jeune homme dont le père était gouverneur de l'île de Pattafouya où les chiens raffinent le poivre.

Ils se prirent d'amour pour l'une de ses tantes dont le neveu connaissait parfaitement bien les chiens du gardien.

C'est moi, messieurs, qui relie l'échelle du levant des archives soutenant le grand combat du mont Atlas.

En Poitou, j'ai eu l'honneur de dîner chez les Vandales, peuple très intéressant qui se mouchent avec les doigts de pied et qui se font la barbe avec des manches à balai.

Alors, Mesdames et Messieurs, pensez-vous qu'un proctologue tel que moi puisse vous proposer des eaux de sources naturelles ?

Mais non, mesdames et messieurs, les eaux que je vous propose, guérissent et altéfélérigent les maux passés présents et à venir.

J'ai guéri le grand sultan pacha de Potasse qui dévorait l'Europe entière et principalement la barbarie chinoise.

C'est en vertu de cette guérison que son fils me fit présent des deux coursiers qui traînent mon char et des nombreux certificats que voici.

Alors Mesdames et messieurs, croyez-vous que ces eaux guérissent uniquement les maux de gorge et les maux d'estomac.

Mais non, mesdames et messieurs, elles guérissent encore les oignons, les durillons, les cous et les casse-cou, les vers plats, les vers solitaires, les vers rongeurs et les vers adoreurs.

J'ai traversé la Hongrie, la Turquie et le Westphalie.

J'ai nagé 4700 lieues dans la moutarde sans jamais éternuer. Quatre pas plus loin, je marchais sur rien du tout prenant ma respiration par la boutonnière de mes guêtres.

J'ai connu les wisigoths et les ostantots. Ce sont ces peuples qui m'ont appris le français, l'anglais, le turc et le chinois. Les dernières années qu'ils eurent le bonheur de me posséder, des guérisons miraculeuses eurent lieu telles que la fièvre jaune, la fièvre typhoïde, la fièvre scarlatine et plus récemment le SIDA.

Auriez-vous le nez en papier mâché, les oreilles en liège, les dents en cuir brûlé, les cheveux en fil de fer, seule cette eau a la faculté de remettre toutes les parties du corps dans leur état naturel.

Alors, Mesdames et messieurs, tant que je suis dans ce lieu d'ici-bas, où je suis immortalisé, je voudrais vous apprendre à vous guérir par vous-mêmes.

Prenez un énorme chaudron, plus il est gros, mieux ça vaut.

Mettez-y :

Les mâchoires de Sanson qui tua mille philistins.

Deux cuillères de graisse du chameau du roi David.

L'épée de l'art de Napor

Les griffes de Nabuchodonosor.

Les vieux souliers de Mathusalem qui vécut 969 ans.

Du son de cloche

Du jus d'enclume
Des couteaux
Des ciseaux
Des manches à balai
Des almanachs Vermot

Faïtes bouillir ce mélange pendant 200 ans, bien cuit, bien cramoyé et vous verrez qu'avec un tel remède vous obtiendrez une bonne guérison quand bien même vous seriez pourri depuis la onzième génération.

Des personnes qui sont mortes, il y a 10 ou 20 ans et qui s'approchent de moi, je les guéris à l'instant même